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Aos doze dias do mês de setembro de 2022, às 09 horas, reuniram-se virtualmente, através da
plataforma “Google Meet”, os integrantes da Comissão Setorial de Avaliação do Centro de
Educação – CAICE/CSA-CE. Participaram da reunião:  Professoras Fabiane Adela Tonetto
Costas, Coordenadora da Comissão e Presidente da reunião, Daniele Rorato Sagrillo e Tânia
Micheline Miorando, e Técnicos Administrativos em Educação Gléce Kurzawa Cóser, Liliane
Gontan Timm Della Méa, Nériton Clay Oliveira Porto (em férias, sem direito a voto); e as
Acadêmicas Cíntia Bissacotti e Luane Monfardini de Borba. Também participou da reunião o
TAE Diego Stigger  Marins,  da  Secretaria  da  CAICE/CSA-CE, que  secretariou  a  reunião.
Justificou ausência a Professora Simone Freitas da Silva Gallina. A Coordenadora agradeceu
a  presença  dos  componentes  da  Comissão  e  deu  as  boas-vindas  ao  TAE  Nériton  Porto,
presente  em sua primeira reunião como representante da categoria.  A seguir, apresentou a
pauta e questionou se havia alguma inclusão. Foi incluída uma comunicação com respeito a
JAI, por solicitação da Professora Tânia Miorando. A Coordenadora passou, então, à Ordem
do Dia: 1. Aprovação da Ata n°. 08/2022: Apreciada pela Comissão de Avaliação Setorial,
foi aprovada a Ata n°. 08/2022 – CAICE/CSA-CE, de agosto do corrente ano. 2. Informes:
2.1  Avaliação  Institucional:  Segunda Semana de  Sensibilização  (12  a  16/09/2022): A
Coordenadora  da  CAICE  relembrou  que  a  Segunda  Semana  de  Sensibilização  para  a
Avaliação  Institucional  2022-1  iniciou-se  no  dia  de  hoje,  solicitando  aos  membros  da
Comissão  que  divulguem a  avaliação  junto  a  alunos  e  professores  do  CE.  Analisando  o
gráfico  com o  número  de  respondentes  durante  o  processo,  a  Professora  Fabiane  Costas
considerou positiva a participação discente, com índices semanais crescentes, mas observou
que a participação docente ainda é pequena, devendo ser incrementada a campanha junto a
esse  segmento.  2.2  Audiência  com o Reitor  (17/08/2022): A Professora  Fabiane  Costas
relatou a reunião que teve com o Reitor da Universidade, a qual compareceu junto com a
Professora  Glades  Félix,  para  tratar  de  dúvidas  relativas  aos  processos  de  avaliação
institucional na UFSM. Também compareceram à reunião a Professora Martha Adaime, Vice-
Reitora, e o TAE Fernando Pires Barbosa, presidente da Comissão Própria de Avaliação da
Universidade  (CPA).  A Professora  Fabiane  Costas  avaliou  como positiva  a  reunião,  cujo
principal tema foi o papel das comissões setoriais de avaliação (CSAs) sob a perspectiva da
reforma  administrativa  da  Universidade.  Questionado  sobre  a  ausência  das  CSAs  nas
estruturas formais dos centros de ensino e sobre o desempenho de muitas das funções dessas
comissões pelas unidades de apoio (UAP), o Reitor Luciano Schuch disse que cada centro de
ensino tem suas peculiaridades, e, por isso, possui uma margem para organizar sua estrutura –
respeitando os parâmetros mínimos definidos pela Universidade. Dessa forma, entendendo o
Centro  de  Educação  que  a  CAICE  e  sua  respectiva  subdivisão  devam  formar  parte  da
estrutura  administrativa  do  CE,  os  conselhos  superiores  referendarão  esse  entendimento.
Outra questão abordada pelas representantes da CAICE foi a proposta de que as CSAs tenham
assento nos conselhos de centro. O Reitor prometeu estudar essa proposta, pois considerou
que  fortaleceria  o  processo  de  avaliação  institucional.  2.3  Participação  no  Grupo  de
Trabalho Avaliação de Riscos Estratégicos: A Coordenadora da CAICE relatou à Comissão
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que, ao final de julho deste ano, houve um convite informal por parte da Direção do Centro de
Educação para que a CAICE participasse de uma reunião do GT de Avaliação de Riscos
Estratégicos que ocorreria no CE. Das integrantes da Comissão, participaram a Professora
Fabiane Costas e as TAEs Gléce Cóser e Liliane Della Méa. Contudo, a Professora Fabiane
Costas percebeu que a participação na reunião já colocaria as integrantes como membros do
GT. Dessa forma, a Coordenadora da CAICE informou a Direção do CE, via memorando, que
a participação das integrantes não significava que a CAICE formaria parte do GT, porque tal
decisão  deveria  ser  tomada  pelo  seu  colegiado.  No  mesmo  sentido,  salientou  que  a
participação individual das servidoras ficava a critério de cada uma. A TAE Liliane Della
Méa informou que, após conversa com a Direção do CE, decidiu permanecer no GT, junto
com a TAE Gléce Cóser,  como representantes do Centro de Educação.  2.4 Convite para
participar  do  Seminário  de  Acolhimento  dos  Novos  Alunos  do  PPGE: A  Professora
Fabiane Costas informou à Comissão que a CAICE/CSA-CE foi convidada a participar do
Seminário de Acolhimento dos Novos Alunos do Programa de Pós-Graduação em Educação,
no  dia  13  de  setembro  próximo,  para  apresentar  aos  novos  pós-graduandos  a  Comissão
Setorial de Avaliação e seu trabalho na avaliação institucional.  3. Edital para Bolsista de
Estatística: A Coordenadora da CAICE informou à Comissão que a chamada pública para
bolsista na área de estatística encerrou na última sexta-feira, 09 de setembro, sem inscritos. A
Professora Fabiane Costas fez uma rápida explanação sobre a situação da análise da avaliação
institucional  de  2021-2  e  2022-1,  cujos  resultados  encontram-se  à  espera  de  tratamento
estatístico. A Coordenadora propôs à Comissão, então, que fosse oferecida uma bolsa com
recursos próprios, no valor de R$500,00 (quinhentos reais), por três meses. Após deliberação,
aprovou-se a proposta de oferecimento de uma bolsa no valor de R$450,00 (quatrocentos e
cinquenta  reais),  durante  quatro  meses  (de  outubro  de  2022  a  janeiro  de  2023),  com
possibilidade  de  prorrogação  conforme a  disponibilidade  orçamentária  desta  Comissão.  4.
Solicitação de realocação de verba para aquisição de acervo bibliográfico para projeto
de extensão da BSCE: A Professora Fabiane Costas relatou que a Biblioteca Setorial do
Centro  de  Educação  solicitou  a  realocação  da  verba  destinada  à  aquisição  de  acervo
bibliográfico,  R$1.500,00 (mil e quinhentos reais),  definida no Plano de Ação 2022 desta
Comissão,  para  o  projeto de extensão  “Ressignificando o Papel  da Biblioteca  Setorial  do
Centro  de  Educação  da  UFSM  com  Base  em  uma  Biblioteconomia  Social,  Crítica  e
Progressista”.  Essa  solicitação  se  deveu  ao  fato  de  que  não  é  possível  adquirir  acervo
bibliográfico físico com verba de custeio,  que é a natureza dos recursos  da Comissão de
Avaliação.  Quanto à  aquisição desses  livros  em formato  digital,  foi  informado pelo TAE
Diego Marins que não é possível a aquisição de livros específicos, e sim a assinatura de um
catálogo digital para consulta através da BSCE – opção que a biblioteca, devido ao perfil de
seu  público,  desconsiderou.  Considerando  a  decisão  de  oferecer  uma  bolsa  no  valor  de
R$450,00 (quatrocentos e cinquenta reais) para a área de estatística com recursos próprios
(conforme item 3 desta Ata), a CAICE/CSA-CE indeferiu a solicitação por unanimidade.  5.
Assuntos gerais: 5.1 Evento satélite da JAI: CSAs: A Professora Tânia Miorando informou
que a primeira reunião sobre o evento-satélite da JAI, promovido pelas CSAs, será realizada
na  próxima quarta-feira,  dia  14 de setembro,  e  convidou aos  membros  da Comissão que
tiverem interesse a participar da reunião.  5.2 Projeto de Extensão “Conexões e Interações



Ministério da Educação
Universidade Federal de Santa Maria
Centro de Educação – CE
Comissão Setorial de Avaliação do CE – CAICE/CSA-CE

Folha 03 da 
Ata  n°.  09/2022  da
Reunião  Ordinária
da
Comissão Setorial de
Avaliação  do  CE  –
CAICE/CSA-CE

entre CPA’s no Brasil”: A Professora Fabiane Costas convidou a todos para participar do
projeto de extensão “Conexões e Interações entre CPA’s no Brasil”, cujo primeiro encontro se
dará  no  próximo dia  29  de  setembro.  5.3 Calourada do Noturno: A TAE Gléce  Cóser
informou que neste  dia 12 de setembro inicia-se a  Calourada  do Noturno, convidando às
professoras  dos  cursos  noturnos  a  participarem da  recepção  institucional  aos  calouros  do
curso noturno,  às 19 horas,  no prédio 18. Nada mais  havendo a tratar,  eu,  Diego Stigger
Marins,  Secretário,  lavrei  a  presente  ata,  que vai  assinada  eletronicamente  por  mim, pela
Coordenadora e pelos integrantes da Comissão presentes.  Santa Maria,  12 de  setembro de
2022.


